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令和 6年第 1回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 6年 1月 29 日(月) 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 4 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 浅野 かおる 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   黒川理事兼学校教育課長事務取扱、下山教育部次長兼教育総務課長、佐藤生涯学習課長、

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長、宇田教育部企画員兼教育総務課長補佐、宇津

井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

(1) 一般事務報告 

(2) 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

(1) 県費負担教職員の懲戒処分に係る内申について 

(2) 名取市いじめ防止対策調査委員会への諮問について 

(3) 情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について 

  日程第 5 議 事 

    議案第 1号 令和 6年度学校給食費について 

 

7 開会時刻 

  午後 1時 00 分 
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8 会議の概要 

 

瀧澤教育長 

只今より令和 6年第 1回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

日程第 1、前回会議録の承認についてですが、前回 12 月 22 日開催の令和 5年第 12回定例

会会議録については、先日、各委員あて配布済みであります。 

この内容についてご質疑等はありますでしょうか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

次に日程第 2 会議録署名委員の指名につきましては、浅野委員並びに長澤委員を指名い

たします。よろしくお願いします。 

次に日程第 3、教育長報告、一般事務報告について、初めに私から新型コロナ及びインフル

エンザ関連の感染状況について報告をいたします。別とじの A4横の臨時休業等実施状況を御

覧いただきたいと思います。124 番と 125 番の間に、太い線が引いてありますけれども、それ

以降が、1月に入ってからの学級閉鎖等の実施状況です。今朝の段階で作成したものですが、

朝の段階では、1月に入ってから、散発的にインフルエンザによる学級閉鎖があり、ゆりが丘

小、閖上小中学校、さらに、週末になりまして、増田小学校で久しぶりですが、コロナによる

学級閉鎖の措置の連絡がありました。また那智が丘小について、昨日の段階では、5年生だけ

が学級閉鎖、単学級ですので学年閉鎖という扱いになるという連絡でしたが、今日さらに連

絡がありまして、このほかに 1 年生、27 名在籍、インフルエンザが 5 名、風邪症状が 3 名、

さらに 3 年生、在籍 28 名のところ、インフルエンザが 3名、コロナが 2名、風邪症状が 7名、

6年生、26名在籍、インフルエンザ 7名、風邪症状が 5名という連絡がありました。5 年生も

含めて四つの学年で、学年閉鎖の措置が必要となる状況であることから、学校とも相談をし

まして、学校全体の臨時休業を明日あさっての 2 日間、対応するということで確認をしてお

ります。それからここにはないんですけれども、愛島小学校の 2年生 1組、35人学級、イン

フルエンザ 7 名、風邪症状 5 名で、明日あさって学級閉鎖の措置をとるという確認をしてお

ります。 

11 月がインフルエンザで 71 学級が学級閉鎖、12月が 27学級閉鎖という状況からは、少な

くなったという感じもいたしますけれども、ここにきて急に増えてきたということと、コロ

ナによる学級閉鎖も出てきたということで、今後、感染対策をさらに十分にしながら、対応

していきたいと考えております。 

私からは以上です。 

それから続きまして、教育部長は所用により今日不在ですので教育次長からお願いします。 
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下山教育部次長兼教育総務課長 

資料は 3 ページから 5ページになります。 

行事報告については、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山教育部次長兼教育総務課長 

特にございません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

黒川理事兼学校教育課長事務取扱 

3 ページをご覧ください。5点ほど報告いたします。 

4 番です。名取市と連携協定を結んでいる仙台高専に協力をいただき、小学校理科実技研修

会を実施しました。午前は小学校の理科の授業の電気に関する実験指導、午後は 3Dプリンタ

を使った工作を体験させていただきました。 

続いて 6 番です。第 1 回学校給食運営審議会では、来年度の給食費について審議会に諮問

し、第 2 回学校給食運営審議会で答申をいただいております。 

続きまして 4ページ、34番です。七十七銀行が県内の市町村で毎年 2回行っているふれあ

いコンサートが文化会館大ホールで行われ、市内の中学校 1 年生が仙台フィルハーモニー管

弦楽団の演奏を聴かせていただきました。今回で 63 回目となるそうです。3 名の生徒が指揮

者体験にも挑戦しました。 

44 番です。いじめ防止対策調査委員会については、後ほど報告いたします。 

続いて 48番です。第 4回生徒指導問題対策委員会では、拡大委員会としてすべての学校の

生徒指導担当が不登校の対応事例を持ち寄り、関係機関の皆様とよりよい対応について協議

しました。 

以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 3点ご報告いたします。 

1 点目は、3 ページ 8 番から 16 番までと 4 ページ 26 番の各地区新春のつどいについてで

す。今年度は、閖上公民館を除く 10 公民館で開催されております。コロナの影響で 4年ぶり
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の開催となる公民館がほとんどでしたが、従前どおりの形での開催が 8 館、子どもたちも対

象として新たな形で実施した館が 2 館ありました。どの公民館も久しぶりの開催ということ

もあり、大変盛り上がったと聞いております。 

2 点目は、3ページ 17番、「令和 6年名取市二十歳を祝う会」についてです。1月 7日に開

催した二十歳を祝う会の出席状況は、該当者 866 名（市内 784 名、市外 82名）中当日出席者

は 608 名で、出席率は 70.2 パーセントでした。昨年の出席率は 67.8 パーセントでしたので

2.4 ポイントの微増となりました。 

今年度も、昨年度に引き続き二十歳の方々による実行委員会を組織し、「今日の主役にイン

タビュー」、「二十歳記念ビンゴ大会」などのアトラクションを実施したところであり、大変

好評でした。 

教育委員の皆様には、お忙しい中、ご臨席いただき感謝申し上げます。 

3 点目は、4ページ 45番の令和 5年度第 3回名取市社会教育委員の会議と 46 番の令和 5年

度第 2 回名取市生涯学習推進協議会についてです。名取市社会教育委員の会議では、令和 6

年度名取市教育基本方針（案）、令和 6 年度名取市公民館運営方針（案）、令和 6 年度名取市

図書館運営方針（案）について協議していただき、生涯学習推進協議会では、令和 5 年度の

なとりまなびパスポート事業の状況報告及び 3月 16 日開催予定の「なとりまなびフェスティ

バル‘23」についての説明を行いました。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

  

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事につきまして主なものを 1 点報告いたしま

す。 

4 ページ、36 番と 5ページ 51番の「雷神山古墳保存活用計画作成ワークショップ」につい

てです。 

現在、策定作業中の「史跡雷神山古墳保存活用計画」に市民の皆様のご意見を広く反映さ

せるため、2回のワークショップを開催いたしました。 

1 回目は市内の歴史関係団体会員、雷神山周辺地区の区長さん、館腰小学校教諭といった

方々を対象にしており、2回目は無作為抽出で選ばれた方で応募があった方のほか、追加募集

で応募していただいた方々を対象としました。 

1 回目は 34 人、2回目は 53 人の参加があり、2回目については山田市長も参加し、20 分程

度の懇談タイムも取りました。 

ワークショップは大変盛り上がり、ハード面、ソフト面の両面から多くの多角的な意見が

出されました。 

意見については取りまとめ、計画素案に反映するとともに、策定委員会で協議する予定で

す。 



5 

文化・スポーツ課、市史編さん室からの報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、報告があった内容について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

次に(2)、行事予定について教育部次長から説明をお願いします。 

 

下山教育部次長兼教育総務課長 

議案書は 6ページから 7ページとなります。 

次回の教育委員会定例会及び懇話会の日程ですが、後ほどの協議の際にお願いします。あ

とは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山教育部次長兼教育総務課長 

特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

  

 黒川理事兼学校教育課長 

2 点お話いたします。 

14 番です。特別支援連携協議会を開催し、特別支援教育の推進や連携の在り方について関

係機関の皆様と協議する予定です。 

続いて 16番、志教育担当者会では、各校でのあいさつ運動等の取り組みについて情報交換

するとともに、中学校区の連携に加え、高校との連携についても検討する予定です。 

以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 
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それでは、生涯学習課から 1点ご説明いたします。 

7 番の海の子山の子交歓会についてです。今週の土日に上山市蔵王高原防平に行ってまい

ります。交流会をはじめ、スキー交流、雪遊び、バギー体験、働く車見学などを体験し 48 名

が交流を深めます。 

生涯学習課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

  

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事予定につきまして、主なものを 1 点ご説明

いたします。 

7 ページの 36番「第 26回名取市小学生ドッジボール大会」についてです。 

昨年度は 6チームの参加に留まりましたが、今年度は「4年生以下男女混合の部」が 5 チー

ム、「5 年生以上男子の部」が 7チームの計１2チームが出場予定となっています。 

6 ページの 4 番にもありますとおり、1 月 31 日に「組み合わせ抽選会及びルール等の説明

会」も行い、2月の大会に備えてまいります。 

 

瀧澤教育長 

ただいま説明した行事予定等について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

日程第 4 専決事務報告に入ります。 

専決事務報告 (1)県費負担教職員の懲戒処分に係る内申について、については人事案件で

あること、また、専決事務報告事項(2)名取市いじめ防止対策調査委員会への諮問については、

個人に関する情報等が含まれることから、「名取市教育委員会会議規則第 7条」の規定に基づ

き、秘密会議にしたいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

異議がないものと認め、これより秘密会議といたします。 
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※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了します。 

 

瀧澤教育長 

次、専決事務報告（3）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等についてを議題といたし

ます。教育部次長より説明をお願いします。 

 

下山教育部次長兼教育総務課長 

専決事務報告（3）ですが、議案書は 10ページから 12ページになります。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7 条第 1 項の規定に基づき、令和 6 年 1 月 7

日付けで市外の個人から、「名取市立学校の設置に関する条例第 2条に定める学校に係る校歌

を記録した電磁的記録」について開示請求があり、1月 9日に受け付けております。 

当該行政文書については、同条例第 10 条に規定する非開示情報が含まれていないことか

ら、「開示」とし、同条例第 8条第 1項において、「開示請求のあった日から起算して 15 日以

内に開示決定等を行わなければならない」とされていることから、名取市教育委員会教育長

に対する事務委任規則第 3条第 1項第 3号の規定に基づき、1月 18 日専決をし、行政文書の

開示決定を行いましたので、同条第 2項の規定により報告するものであります。 

 

 

瀧澤教育長 

それでは、ここで暫時休憩とします。 

 

午後 1:24 休憩 

 

午後 1:27 再開 

 

再開します。 

それではただいま説明があった内容について、ご質疑等があればお願いします。 

 

 全委員 

   なし 

 

 瀧澤教育長 

なければ専決事務報告（3）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あり

ませんか。 

 

 全委員 
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   なし 

 

 瀧澤教育長 

異議なしと認め、専決事務報告（3）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等については、

報告どおり承認といたします。 

次に、日程第 5 議事に入ります。 

議案第 1 号「令和 6 年度学校給食費について」を議題といたします。教育部次長、説明を

お願いします。 

 

 下山教育部次長兼教育総務課長 

議案第 1 号ですが、議案書は、13 ページになります。また、資料として議案第 1 号資料、

答申書の写しを配付しております。 

令和 6 年度学校給食費の適正額につきましては、名取市学校給食運営審議会に諮問をして

おりましたが、答申書のとおり 1月 18 日に当審議会から「現在の単価から、小学校は 25 円、

中学校は 35 円値上げとすることが望ましい」との答申を受けました。 

本件は、この答申のとおり、令和 6 年度の学校給食費を、一食あたり小学校が 300 円、中

学校が 370 円で提案させていただくものです。 

説明は以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

 

 黒川理事兼学校教育課長 

   議案第 1 号資料をご覧ください。名取市学校運営審議会より、消費者物価指数の動向や給

食の栄養価充足率など、諸要件を検討した結果、今回の値上げが望ましいとの答申を受け、

このように提案させていただきました。 

物価については、前年度と比較すると米飯が小学校で 3.48％、中学校で 3.7％、牛乳が

12.13％上昇しております。副食用の食材も、野菜を例に挙げると平均で 15.9％の上昇となっ

ております。仙台市の消費者物価指数は生鮮食品を除く食料品の前年同期比は 9.56％の上昇

となっております。 

給食の栄養価充足率については、特に中学校で 100％に満たない項目が 13項目中 8項目あ

りました。すべての項目で 90％を超える充足率を保ってはいるものの、月に複数回栄養強化

食品を導入することが必要と示されました。以上のことから、物価上昇分は小学校で 23.2 円、

中学校で 28.31 円、中学校では栄養強化食品を複数回導入するため、一日平均 6.31 円必要と

判断しました。端数を切り上げ、小学校で 25 円値上げし 1 食当たり 300 円、中学校は 35 円

値上げし 370 円とすることを提案させていただきます。 

説明は以上です。 
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 瀧澤教育長 

ただいま説明のありました議案第 1号について、ご質疑・ご意見等ありませんか。 

かなり大幅な、今までにない幅の値上げになりますけれども、委員の皆様いかがでしょうか。 

荒井委員さんいかがでしょうか。 

 

荒井教育長職務代行委員 

栄養強化食品っていうのはどんなものなのでしょうか。 

 

瀧澤教育長 

栄養強化食品について、学校教育課長お願いします。 

 

黒川理事兼学校教育課長事務取扱 

お手元のですね、資料 10ページを御覧いただければと思います。栄養化充足率の一覧表で

す。上が小学校、2段目が中学校のほうとなっております。特に、中学校でいきますとカルシ

ウム、これが、充足率としましては 90.9％。なお、このカルシウムだけは、なかなか日常生

活で取ることが難しいということで、1日に必要な量の半分を給食でとるという、なかなか厳

しい設定になっているのですが、90.9％ということで、カルシウムを多く含む、チーズです

とか、あるいはヨーグルトですね、そういった栄養強化食品をとることで、この栄養充足率、

特にカルシウムを 100％に近づけることができる、それを月に複数回、栄養価を計算しまして

導入する、そのためには、1日平均 6.31 円必要ということでの設定となっております。 

 

瀧澤教育長 

 例えばこの間給食の試食をしたときに、ドレッシングだったかパンにつけるジャムみたい

なものだったか、それにカルシウムを強化しているとか、そうするとかなり普通の強化食品

じゃないものよりは割高になるということで、特に不足しがちな、栄養素についてそういっ

た強化食品を取り入れて改善を図りたいという説明がありました。 

よろしいでしょうか。 

 

荒井教育長職務代行委員 

 はい。ありがとうございます。 

 

瀧澤教育長 

 はい、そのほか、学校給食費について、長澤委員よろしいですか。 

 

長澤委員 

 はい。 

 

瀧澤教育長 
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 洞口委員いかがでしょうか。 

 

洞口委員 

 全体的には物価高騰ですので、乳製品と小麦それから米も含めて値上げされておりますの

で、やはり、妥当だと言います。 

 

瀧澤教育長 

 浅野委員もよろしいですか。 

 

浅野委員 

はい。 

 

瀧澤教育長 

ありがとうございます。 

それでは、議案第 1 号については、原案どおり承認することに御異議ございませんでしょ

うか。 

 

 全委員 

   なし 

 

瀧澤教育長 

無ければ、議案第 1号については、原案どおり承認することにご異議ありませんか。 

 

 全委員 

   なし 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、議案第 1 号 令和 6 年度学校給食費については、原案のとおり承

認といたします。 

本日の議案は、以上であります。以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 1時 34 分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和 6年 2月 14 日 
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署名委員  浅野 かおる   

 

 

署名委員  長澤 裕司    


